



Red Compartida

Red Compartida / El muerto de plaza Carso

El 20 de abril del 2024 los comensales de una cafetería en Plaza Carso oyeron una serie de disparos derivados de una ejecución. Un hombre cayó entre las sillas y las mesas herido de gravedad, murió sólo, él simplemente estaba comiendo en un restaurante a donde acostumbraba ir, de lo más normal, un habitual de la zona, nadie reportó un problema antes con él. Horas después fue identificado, no por la FGR, sino por la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en ese entonces en manos de Omar García Harfuch. Era un miembro importante del cártel de "Los Arellano Félix" relacionado con actividades criminales y con un nombre que era buscado por la policía: Julio Soto o Julio César. Las líneas de investigación no se cerraron y todas apuntaban a que era un ajuste de cuentas mandado desde Sinaloa, desde Culiacán, desde el Cártel del Pacífico; por orden de "Los Chapitos" que traían cuentas pendientes, entonces, pese a que hubo varios intentos por darle carpetazo al asunto, los trabajos de investigación se siguieron y el caso es que ayer fue detenido el posible perpetrador, un joven sinaloense de 27 años llamado Eric a quien identificaron como integrante de una célula delictiva dedicada al tráfico de drogas además de ser sicario. Eric está vinculado con células criminales del Cártel de Sinaloa y en su detención participaron elementos de la Defensa, Semar, FGR, GN y SSPC. Cayó en uno de los seis cateos que se hicieron en Culiacán. Por cierto, fue sin un solo tiro a pesar de que tenían armas largas como fusiles Barret y ametralladoras.

¿Se acuerda de que la presidenta Sheimbaum quiere que la gasolina cueste 24 pesos y que para eso va a platicar con los gasolineros? Bien, pues el caso es que los de la Onexpo Nacional dicen que sí, que con gusto platican, pero pues primero necesitan que la secretaria de Energía, Luz elena González Escobar, se sienta con ellos. Digo, la verdad es que los gasolineros están contentos con el asunto de que haya una reunión de análisis del precio de las gasolinas, y que es muy bueno instruir a la Secretaría de Energía a realizar un diálogo continuo y gracias por mandar a Juan José Vidal Amaro, subsecretario de Hidrocarburos, que seguro mostró su disposición al diálogo informado y el análisis detallado de los múltiples factores que intervienen en la formación del precio de las gasolinas y hacerlo en mesas de trabajo. Qué bueno y qué lindo, pero la realidad es que el precio alto es porque el precio es 40% impuesto, la política comercial no es sostenible y la idea de seguridad energética y fortalecimiento de la economía social son ideas, no planes concretos.



La propuesta del PAN para reducir los impuestos a las gasolinas , bajar su precio y aliviar la economía de las familias es, según nos cuentan, bastante viable. Sin embargo, a la Secretaría de Hacienda no le agrada la idea, pues implicaría una reducción en el IEPS y, con ello, recortes al presupuesto federal al menos durante este año. No obstante, no es una medida imposible. Se podría programar su entrada en vigor con base en los cálculos que se realizan en septiembre para el Presupuesto de Egresos 2026, lo que permitiría una transición ordenada sin afectar de manera selectiva las finanzas públicas. El problema, nos dicen, es que la propuesta viene del PAN, lo que la hace poco atractiva para Morena y sus aliados, y mucho menos para la inquilina de Palacio Nacional. Es casi seguro que veremos la aplanadora legislativa en acción para rechazarla, pero ¿acaso no se supone que las iniciativas deben analizarse con base en su impacto y no en el partido que las proponen? Después de todo, esto es por el bienestar de las familias mexicanas .

Los atracos en la Ciudad de México están a la orden del día. Nos cuentan que esto se debe a que la prevención del delito prácticamente desapareció en las últimas dos administraciones de la capital, permitiendo que las bandas delictivas expandieran su control. Algunos dentro de la Secretaría de Seguridad Ciudadana aseguran que extrañan los programas de educación para la prevención del delito y de apoyo a la denuncia, que antes ayudaban a contener este problema. Mientras tanto, los usuarios del sistema financiero claman por mayor seguridad. Ir al banco a retirar dinero, aunque sea una cantidad modesta como la quincena, ya se considera una actividad de alto riesgo. Hoy en día, sacar efectivo es un motivo de preocupación para muchos capitalinos, que se encomiendan a todos los santos antes de hacerlo.

PD: Nos cuentan que, con una inversión de 5 mil millones de pesos sobre la mesa, Náutica Residences by Naúma, el desarrollo, liderado por Isaac Zonana Saba, ultima detalles para estrenar su showroom este 19 de febrero en Cancún. El proyecto son 400 departamentos en dos torres y 50 amenidades. El objetivo es cimentar un proyecto que se convierta en punto de referencia en el competitivo escenario inmobiliario del Caribe mexicano.